Erfindung der Maschinen

Wir haben schon das letzte Mal begonnen, über die Erfindung der Maschinen zu sprechen. Bevor es Maschinen gab, sah das Leben der Menschen ganz anders aus. Alles musste mit der Hand gemacht werden, viel mehr Menschen arbeiteten in der Landwirtschaft.

Die Erfindung der Dampfmaschine bedeutete viel Veränderung für die damaligen Menschen. Die Maschine ersetzte die Arbeit der Menschen, es wurden Fabriken gebaut und nun mussten die Menschen in diesen Fabriken arbeiten. Doch ihr Leben war kein schönes. Sie lebten im Elend, denn sie verdienten nur sehr wenig. Sie konnten sich nicht viel leisten und es mussten daher sehr viele Menschen in kleinen Wohnungen zusammenleben. Auch Kinder mussten schwer arbeiten. Den ArbeiterInnen ging es also sehr schlecht, während die Fabriksbesitzer reicher und reicher wurden.

Diese Verhältnisse konnten sich nur ändern, wenn sich die ArbeiterInnen zusammenschlossen, sich gemeinsam gegen die Fabriksbesitzer stellten und zum Beispiel einen Mindestlohn verlangten. Solche Verbindungen nennt man Gewerkschaften und diese gibt es heute noch. Sie helfen den ArbeitnehmerInnen und schauen, dass die Rechte von ihnen eingehalten werden.

Arbeitsauftrag 1 – Wörter nachschlagen

Schlage nochmals alle Wörter nach, die du in diesem Text nicht verstehst.

Arbeitsauftrag 2 - Fragen zur Industrialisierung

Gib diese Adresse <u>t1p.de/VHS-PSA-Maschine1</u> in dein Handy ein oder scanne diesen QR-Code und mache die Aufgabe.



Arbeitsauftrag 3 – Funktion einer Dampfmaschine

Gib diese Adresse <u>t1p.de/VHS-PSA-Maschine2</u> in dein Handy ein oder scanne diesen QR-Code und mache die Aufgabe.

